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Flangr lleva su música espacial 
hasta Japón y hasta el Kennedy 
Space Center de la Nasa 
ENTREVISTA. Joaquín Macaya está en plena gira con su proyecto que utiliza los sonidos 

que capta en el universo el telescopio ALMA. 
  

  

Mixie Araya, de Calama a Cannes 
FRANCISCA GERTER 

Amelia Carvallo 

nsus ya seis años de tra- 
E yectoria bajo el proyecto 

Flangr, Joaquín Macaya 
ha realizado giras por Europa, 
Estados Unidos yJapón. Junto a 
la baterista Rafaella Forno y el 
guitarristaCristóbal/ara, acaban 
decerrar unadocena de presen- 
taciones en Osaka y Tokyo, y 
ahora enjunio se presentarán 
en el famoso Centro Espacial 
Kennedy en Cabo Cañaveral. 

Miembro de la Asociación 
Chilena del Espacio, consu pro- 
yecto Flangr, que utiliza los so- 
nidos captados en el universo 

cuando nos estuvimos presen- Gustavo Alex Tapia Araya, docente y escritor 
tando en IAC Milán, el año pa- 
sado. Después del show en ese 
evento, queesel eventoaeroes- a cinematógrafa calame- — aludea un personajecarismáti- 
pacial más importante del L ña Mixie Araya saltó de — co,quien contieneanhelos, yel 
mundo, conocimos a la pro- sutierra natal a México y documental habla de perseguir 
ductora OneSpace y nos co- | a Cannes con el documental — lossueños, comoes la realidad 
mentaron quenecesitabanque | “El Tigre del Este”. Gracias al — del documental mismo, que ha 
Flangrestuvieraen esteevento. | apoyo familiar, del municipio — tomado años para llegar a la 

de Calamay de profesionales — etapa en que comienza a ser 
¿Y cómo estuvo tusegundapar= | aztecas, el filme avanzó hasta — premiado antes deestarllisto. 
ticipaciónen Starmus? suetapadeedición,conlocual—— EnChile,eldocumentalde- 
-Fuemuy especial, porquetuvi- | alcanzóelpremioRiseandShi- — bió atravesar el juicio de Chile 
mosla oportunidad de presen- | ne, enla sección Cannes Docs, — Doc, que llevó cuatro docu- 
tarnos en elescenario principal | lo cualfinanciaráeltérminode — mentalesa la vitrina francesa, 
junto alosartistas másgrandes, | la obra de aquí a diciembre. — entreaquellos el producto dela 
además tuvimos un horario | Posteriormente, el 2026entra-  realizadoraloína, hija deunaex 
muy privilegiado para tocar, lo | ráacompetirencertámenesin- — funcionaria de Chuquicamata. 

por el telescopio ALMA, Maca- que nos permitió llegaramu- | ternacionales porque elgalar-— Másalládelosrecursos pro- 
ya ya haestado endos ediciones cha gente, había muchísimas | dónincluyetal beneficio. piosinvertidos en el comienzo 
del Festival Starmus, una cita personas en el momento en Cabe destacar que el “Mar- — delaproducción, Araya hacon- 
para astrofisicos y músicos que quetocamosy ademásconocer | ché du Film” (también conoci tadoconelrespaldo de suequi- 
encabeza Brian May. Ala fecha, personasen el backstage. Sege- | do como Mercado de Cinede — po:técnico, del camarógrafo, 
Flangr ha editado más de una ¿ Él L 2 neró toda una instancia muy | Cannes)esunaplaza cinemato- — sonidista, y de sus hermanos, 
decena de singles disponibles — MACAYA FORMAN FLANGR JUNTO A RAFAELA FORNO Y CRISTÓBAL JARA. — única de conocer a músicos | gráficainternacionalquesece- — quienes trabajaron en los arre- 

  

en plataformas de streaming. queya vienen de vuelta. lebra anualmente en el marco glos musicales del tema final, 
bellón de cada país tienerepre- — -Es muy curioso, porque el pú- del Festival de Cine de Cannes, — con cuerdas y coro. 

-Elaño pasadoestabasenEslova= — sentada su cultura de una ma- — blicodeacáes muy, muy silen- — «¿Sigues utilizando los sonidos | festivaldel celuloideenlacate- En México, el equipo local 
quia, en el festival Starmus, y — nera distinta. cioso. Pueden estar saltando, — queprocesandesdeelobservato- | goría A. Esel más importante — secuadró con el esfuerzo cine- 
ahora andas en Japón. ¿Cómo le pasándola increíble, pero sal- — rio-ALMA para tumúsica? delaindustriaeuropea,juntoal— matográfico desde el chofer 
hassacado eljugo a estasexpe-— -¿Cómo estuvo el primer show — tan callados y después termina — -Sí, sigo utilizando los sonidos | deBertín y Venecia y porlomis- hasta quienes les prepararon la 
riencias? que hicieron en Japón? el show y todos tranquilitos y de ALMA y hemosido creando | mo,unadelas plazas mercado- — alimentación, proveyeron de 
-Deloque másnos hemospreo- — -Increíble, había entre 500 y — después para la casa. Eso nos — instrumentos con los distintos | técnicas más grandes y presti-— alojamiento, transporte y enci- 
cupadoes de plantar semillitas, — 700 personas y fuerealmente — impresiona mucho y también — sonidos; de repente suenan | giosasdelorbe. ma les abrieron las puertas ho- 
queremos generar comunidad — una experiencia inolvidable, — nosdacuriosidad por conocer — sintetizadores y no sonsinteti Según la productora cala- ñ 
encadalugar donde vamosato-— muchas personas noscomenta- — más la cultura, y un poco nos — zadorescomunes y corrientes, | meña,laobra, bajoladirección —— EnCalama,el Municipio vi- 
car, generar contenido y preo- — ron que había sido el primer — desafía a también ir transfor- — sinoquesonpurossonidos del | deJorge Acevedo, hatomado — noaincorporarsecon financia- 
cuparnos de conectar genuina showeneseescenarioenelque — mando nuestras maneras de — espacio. Derepente también | ochoaños, está en sus últimos — miento para queel viaje de pre- 

  

mente con la gente. Asíqueyo — vieron que losjaponesessalta- — tocar y expresarnos. hay atmósferas, efectos, distin- | retoques y quedará lista en di-— sentación a Francia fuese posi- 
creo que esa manera de hacer ban. Todo funcionó excelente, tos elementos de producción — ciembre. ble, en un esfuerzo patrimonial 

las cosas nos ha permitido un quedaron encantados con el — -Ahoraenjunio estarás enelfa-— musical que están hechos con Sobresu contenido Araya — quebusca entregarle a Calama 
poco propagar esta posibilidad show. Y en los otrosshows nos moso Centro Espacial Kennedy. — sonidos del espacio. manifestó que narra la historia un lugar en el quehacer fílmico 
detocar en el extranjero y que — haido muy bien, hemos tenido — ¿Cómo te has preparado y qué es de Andrés, unjoven campesi- — del país y delextranjero. 
también existan ganas de que — la oportunidad de tocar para — lo quemás deseas ver? -¿Y cómo hanido compenetrán- | no que doma caballos pero Esderecalcar queEl Loatu- 
volvamos, ganas y posibilida- — distintostiposdeaudiencia, pa — -Para el show.en Kennedy Spa-— dosecon Rafaella enla batería y | quien también goza de talento vo industria fílmica en Chuqui 
des, instancias reales, creo que — radistintosrangosetarios. Inde- ceCenterestay muy emociona- — Cristóbalenlaguitarra? musical y compone temasins-— duranteel apogeo de la Chilex 
esoessúper importante. pendiente delabarreraidiomá- — do de tocar debajo del Shuttle -Con Rafaella y Cristóbal so- | piradosensuentornorural.Su — Exploration en los60, cuando 

tica que existe, hemos sido ca- — Atlantis. Es una instancia muy mos súper amigos, eso creo | gran sueño es que esas cancio- — se plasmó tres películas. Y en 
¿Cómo es Yumeshima,laislaar- — paces de permear nuestra pro-— importante, es unlugarqueco- — que eslomásimportante para | nesalcancen hasta Los Tigres — 1974 Silvio Caiozzi filmó A la 
tificialdondese está haciendola — puestamusical conelshow, con — nozco desdelas películas ydes- — generar un fiato en elescena- | delNorte, labandamusicalme- Sombra del Sol, sobre lacomu- 
   

EXpoOsaka? las visuales, con las luces, con — dedocumentales, así que estoy — rio, generar ganas y la capaci | xicana que ha ganado seis — nidadlikanantay de Caspana, la 
-Esrealmente unamaravilla de — Josoutfts,conlascanciones,las — preparándome emocional-— dad de forjamoscomo equipo | Grammiesy12 Grammies lati-— realidad del desierto, la inmi- 
arquitectura y de ingeniería, — melodías, las interacciones y mente para ese momento. y performersen conjunto. Des- | nos. gración minera y la justicia co- 
todos estos pabellones se reú- — unaserie de cosas que nos han pués de esta experiencia que Eldocumental, bajo aguas, — munitaria. es 
nen en una circunferencia de — ayudadoa llegara la audiencia. — -¿Cómogestionaste esteevento?.— hemos tenido en Europa ya 
madera que es impresionante -Alagentede OneSpace, losor- — tres veces, existe unacomplici- 7 a 
y muyentrete, porque cada pa- — «¿Ycómoesel público? ganizadores, los conocimos — dadsúper importante.0g interna de Pap
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